

## El 22 de Agosto se rifará una hermosa bandera de la Unión Soviética entre las tres células que hayan entregado primero el dinero de la venta de cien folletos de "LA U. R. S. S. FRENTE AL EJE" ¿Cual célula se ganará la bandera?

EL CONSEJO NACIONAL DE LA

—(Viene de la pág. 1.)

tentamente a vuestra consideración, tenga la mejor de las acogidas.

Reiterando nuestra consideración y respeto nos suscribimos atentamente a vuestras órdenes.

José Arguedas P., Presidente; Rafael Loria, Vicepresidente; Manuel Solís, Tesorero; Carlos Luis Villalobos, Secretario; Francisco Quirós, Rafael A. Zamora, Humberto González, Benjamín Vargas, Amado Rojas M., Alfonso Jiménez, José J. Jiménez, Carlos Aragón.

El Congreso etc. Decreta: Artículo 1º.—El artículo 29 de la Ley General sobre Terrenos Baldíos del 10 de enero de 1939, se leerá así:

Artículo 29.—Pasado el término para presentar oposiciones o si éstas hubieran sido rechazadas, el Juez, de la lista

FRANCO HA ESCRITO

—(Viene de la pág. 3)

trar a las Américas a los refugiados españoles, lo mismo que con permitir la tentativa a que se socavara el Frente Popular Chileno y otros movimientos democráticos y con el reconocimiento de Franco.

Si los agentes de Hitler y Franco en la América Latina han de ser derrotados ahora y los pueblos se agrupan para la guerra contra el fascismo, la política de Washington debe cambiar completamente. Los elementos franquistas en el Departamento de Estado de Washington tienen que ser suprimidos y las relaciones de Washington con la América Latina tienen que ser tales, que los pueblos de esos países vean que ha terminado el odio político del dólar.

William Z. Foster, en un discurso reciente en Los Angeles dijo que el pueblo norteamericano tiene que oponer se a toda tentativa del imperialismo americano de dominar los países de la América Latina. Sólo mediante el respeto escrupuloso del pueblo de los Estados Unidos y del bienestar económico y la independencia nacional de los pueblos latinoamericanos podrá crearse un verdadero frente del hemisferio occidental contra el fascismo.

Summer Welles declaró que el dictador español Franco está siendo utilizado por Hitler como "Punta de lanza".

El Secretario de Estado interino de Norte América Summer Welles, declaró hace poco en una Conferencia de prensa que el dictador español Franco, está siendo utilizado como "punta de lanza" para provocar discordias entre las repúblicas latinoamericanas. Bien sabido es que este títere español, no hace nada por su cuenta y riesgo, sino que recibe órdenes terminantes de Hitler y Mussolini.

Es lógico suponer que Franco, a través de los falangistas que hay en toda la América como una plaga de chapulín, maniobrará a fin de facilitar las operaciones de Berlín y Roma.

En Cuba, por ejemplo, el falangismo tiene gran auge y se han encontrado, armas en la casa de muchos miembros de este movimiento cavernícola.

El Gobierno de Costa Rica no debe descuidarse tampoco con los falangistas que abundan entre el elemento español, sobre todo entre los que se creen de sangre azul.

ta de ingenieros que le dará la Dirección General de Obras Públicas, designará el técnico que ha de efectuar la medida con la citación de los colindantes. Los honorarios de ese técnico los cubrirá el Poder Ejecutivo.

Artículo 2º.—Autorízase al Poder Ejecutivo para crear un cuerpo hasta de diez ingenieros y dedicarlo a la ejecución de lo dispuesto por el artículo 29 de la "Ley General sobre Terrenos Baldíos", según el artículo anterior. Los sueldos de esos ingenieros los fijará el Poder Ejecutivo y el presupuesto de la Cartera de Fomento se considerará aumentado en el tanto respectivo.

Artículo 3º.—Esta ley rige desde su publicación.

Heredia, Julio 1º de 1941. Congreso Constitucional de la República de Costa Rica. San José, Salón de Sesiones.

Señores diputados:

El Consejo Nacional de la Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos, cuyos miembros suscriben el presente memorial, acordó dirigir a esa honorable Cámara la presente excitativa, con el objeto de que entre a conocer y dé su aprobación al proyecto de ley presentado hace algunos años por el diputado don Manuel Mora V., para reformar la Ley de Accidentes de Trabajo.

Independientemente de toda bandera política, este Consejo considera que es de absoluta justicia que el Congreso Nacional entre a conocer de la mencionada iniciativa. No es posible que una verdadera representación nacional se niegue a legislar siquiera por una vez en favor de las grandes masas de trabajadores asalariados del campo, masas que serían directa y grandemente beneficiadas por la citada reforma de la Ley de Accidentes. Como se sabe, dicha ley, tal y como rige actualmente, no contempla protección alguna para los asalariados campesinos. De manera que cualquiera de éstos que sufra un accidente con pérdida parcial o total de su capacidad de trabajo, queda sin indemnización alguna. Tampoco reciben indemnización las familias de los trabajadores agrícolas que pierden la vida en un accidente de trabajo. Aparte de esta injusticia evidente, resulta absurdo que no siendo el nuestro un país industrial, solamente los trabajadores industriales estén protegidos por la Ley de Accidentes.

El Consejo Nacional de la Unión Campesina, en nombre del campesinado organizado de toda la República, basado en las anteriores consideraciones pide atentamente al Congreso Nacional que entre a conocer del proyecto del diputado Mora con el fin apuntado de extender los alcances de la ley de Accidentes de Trabajo. Al efecto, la Comisión respectiva debe ser excitada a que rinda su dictamen.

Con la mayor consideración y respeto nos suscribimos de esa Cámara atentos y S.S.,

El Consejo Nacional de la Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos, José Arguedas P. Presidente, etc.

HACIA LA SOLUCION

(Viene de la 1ª página)

los 110 de reglamento. El recargo de las máquinas ha sido tan enorme que recientemente se quemó el dinamo mayor, que desarrolla aproximadamente 200 caballos de fuerza, no obstante ser el más nuevo de los tres instalados. Este último acontecimiento ha llevado la crisis eléctrica en Heredia a su climax. Hubo necesidad de cortar los servicios de San Rafael de Heredia y de los distritos del cantón central, de suprimir todas las planchas eléctricas y todos los servicios de calefacción, de limitar casi en un cien por ciento las concesiones gratuitas, incluyendo escuelas, iglesias y otros servicios indispensables; fué también necesario dejar todas las noches parte de la ciudad totalmente a oscuras y de suprimir el alumbrado público.

No creo necesario, porque es evidente, relatar los perjuicios que esta situación acarrea a la industria local herediana, y el obstáculo insuperable que ella constituye al desarrollo de nuevas industrias, tan necesarias en una ciudad tan pobre como la nuestra.

En estas circunstancias, la Municipalidad herediana en asociación del señor Gobernador de la provincia solicitó una audiencia al señor Presidente de la República, audiencia que éste gentilmente concedió. En efecto, el miércoles en la mañana fuimos a la casa presidencial para hablar una vez más sobre el tan trillado problema. El doctor Calderón Guardia nos escuchó con atención y nos dio seguridades de que el problema sería resuelto próximamente, mediante la utilización de una parte del sobrante de la planta de Tacares. La actitud que el señor Presidente mostró durante la entrevista me dejó la impresión de que realmente se propone poner mano sobre la obra. Si fuera así, el actual gobierno tendría derecho a considerar que le dió solución al más importante problema de la comunidad herediana y sería acreedor a su gratitud.

## Mamita Yunai

la novela del compañero Carlos Luis Fallas, la primera novela escrita por un obrero en Costa Rica

Carmen Lyra dice de ella:

"La novela de Fallas es la novela de más recia musculatura escrita dentro del ambiente costarricense que yo he leído"

De venta en la Librería SOLEY Y VALVERDE y en Casa de Carmen Lyra

PRECIO: ₡ 2 COLONES

EL DEAN DE CANT

—(Viene de la pág. 2.)

rra cuando se os obliga a abandonar por un tiempo; vuestras cabezas erguidas ante las tormentas que arrasan en torno vuestro. Todo esto nos inspira nueva confianza y trae esperanzas a los pueblos sojuzgados por doquiera.

"Con un anhelo intenso seguimos el movimiento de vuestros ejércitos y observamos sus filas intactas. Os ganáis la admiración del mundo entero por la habilidad, ciencia y tenacidad con que en la tierra rompéis el pavor que infunde la calidad de invencibles

SI PICADO

—(Viene de la pág. 1.)

Hine. El objeto evidente de este aspecto de la maniobra es cerrar las puertas del Banco gran elector a cualquier pagador de don Teodoro Picado.

Es claro que la situación del señor Picado se ha tornado difícil ya que él no cuenta hasta el momento con el apoyo del capital. Los anticipadistas han dado un golpe que no puede considerarse definitivo para el picadismo, pero que es digno de tomarse en cuenta.

Como se ve, la política electoral no está definida. Los políticos se limitan a realizar maniobras preliminares.

Alguien ha dicho por ahí —con voz alarmada— que Costa Rica está dando un espectáculo nunca visto porque los capitalistas han hecho su argolla impudicamente y han anunciado su voluntad de triunfar en las elecciones. El criterio de ese señor nos parece ingenuo. Si don Teodoro Picado fuera un candidato socialista o progresista cuando menos, esa teoría tendría base porque todos veríamos con claridad que el anticipadismo se está organizando para imponerle al país un gobierno capitalista en lugar del posible gobierno socialista del señor Picado. Pero no hay nada de eso. El señor Picado es un candidato tan capitalista como el señor Hine. El señor Picado no es una amenaza para el capitalismo nacional. Si el señor Picado llega a tener posibilidades de conseguir el apoyo abierto de nuestro gran capitalismo hará "todo" lo que haya que hacer por obtener ese apoyo y a costa de cualquier concesión. ¿Por qué habría entonces de tenerle miedo el capitalismo a un hombre que ni siquiera tiene un programa? Y ya que hablamos de programas preguntamos: ¿Por qué ideas, por qué principios de Gobierno luchan esos dos grupos? Para todo el que vea con naturalidad nuestro fenómeno político, el país se encuentra frente a una disputa de comedores que pelean posiciones políticas y no posiciones económico-sociales.

Nuestro capitalismo ha sido impudico, descarado en sus maniobras. Pero en un terreno más definitivo que el meramente electorero: en el terreno económico y social. Sus maniobras han tocado a veces los límites del crimen social. Entonces urgen las voces de protesta y de alerta. Pero esas voces sólo salieron de nuestro terreno, es decir, del terreno de los que, según nuestro gratuito destructor, sólo actuamos a impulsos de la pasión o del rencor.

PROFECIAS DESTRUIDAS

—(Viene de la pág. 3)

rante muchos años se podía leer, hasta provocar náuseas, en la prensa reaccionaria, que en el momento en que la Unión Soviética se viese envuelta en una guerra grande, el pueblo ruso se levantaría en contra del régimen soviético. Basándose en esta creencia los periódicos capitalistas predijeron lo que ellos llamaban la "nueva capitulación de Stalin". Deben destruir los corazones de "London Times" y del "New York Times" también, el tener que admitir que los pueblos de la Unión Soviética están firmemente detrás del Gobierno soviético. Es en el propio New York Times del 4 de julio en el que se puede leer un informe de Erskine Caldwell, famoso autor de "Tobacco Road", describiendo cómo las multitudes en Moscú escucharon el histórico discurso del Primer Ministro soviético, José Stalin. "Yo estaba en medio de una multitud," dice Erskine Caldwell, "en una de las plazas contiguas a la Plaza Roja, y observaba al público mientras escuchaba la voz de Stalin en los momentos en que salía de los reproductores. Cerca de mí no había expresión o manifestación alguna de desagrado.

"Hombres y mujeres detenían la respiración, de manera que se podía escuchar todas las inflexiones de su voz. El silencio era tan profundo que dos veces durante el discurso escuché el sonido del agua que era vertida en un vaso, mientras Stalin pausaba para beber. El único comentario que se escuchó muchos minutos después de que él había terminado su discurso, fué hecho por una mujer de aspecto maternal que estaba en la multitud. Ella dijo: "El trabaja tanto. No me imagino cuándo encuentra tiempo para dormir. Estoy preocupada por su salud". Seguramente expresaba los sentimientos de los que la escuchaban, porque muchos sacudieron la cabeza aprobando.

Esta es la manera cómo el pueblo soviético se preocupa por su Gobierno. Y esta es la razón por la cual otra teoría ha sido despedazada en los campos de batalla de la Europa Oriental: la teoría de que lo que se llamaba "la debilidad básica del Ejército Rojo"; Cuántas veces he escuchado y leído los cuentos sobre la falta de preparación militar de la Unión Soviética! Estas historias procedían principalmente de dos fuentes: Berlín y Tokio. Pero eran aceptadas jubilosamente por todos los periódicos capitalistas y por algunos periódicos social-demócratas de París, Londres y los Estados Unidos. La ironía de todo esto era que mientras Goebbels lanzaba cuento tras cuento para probar que el Ejército Rojo no servía, el Alto Mando alemán en sus publicaciones hablaba con gran admiración del Ejército Rojo.

Yo publiqué, a fines de febrero, 1939, en el periódico de París donde trabajaba, una serie de artículos sobre las opiniones del Alto Mando alemán respecto al Ejército Rojo. Georges Bonnet trató por todos los medios de evitarlo, y después intentó detener la publicación de la serie. Entonces no tuvo éxito, desde luego. Esto sucedió dos semanas antes de que Hitler ocupara Praga.

Ahora, en la prueba más severa a la que ha sido sometido ejército alguno, los soldados rojos probaron la falsedad de los profetas. Uno por uno han tenido que admitir a regañadientes, como lo ha hecho el New York Times en su editorial del 3 de julio, que "la moral y el valor del soldado (ruso) parecen haberse comprobado ya".

Algunos de los profetas todavía tratan de agarrarse a sus concepciones anteriores a la guerra. Pero a medida que las legiones de Hitler encuentran resistencia—y no han encontrado esta resistencia en ningún otro frente de batalla o en ningún otro combate desde que Hitler inició la guerra—, muchos de sus lectores empiezan a preguntar: ¿Qué razón había detrás de esta falsa estimación del Ejército Rojo? Y algunos de los lectores, estoy seguro, ya han llegado a conclusiones que no dicen mucho en favor de los profetas.

Por último, y no menos importante, una de las teorías favoritas de Hitler ha sido refutada por los hechos crueles de la guerra que tanto deseaba. Esto es: que la propaganda es más fuerte que los hechos. Como "general de máquina de escribir", él está dando un comunicado tras otro desde su Cuartel General, tratando desesperadamente de persuadir al pueblo alemán y al mundo que la estrategia nazi ya ha ganado "la decisión histórica contra el Ejército Rojo", que ha eliminado a la Fuerza Aérea Roja, que ha derrotado básicamente al Ejército Rojo y que lo ha puesto en una posición de no poder ofrecer posterior resistencia efectiva; y mientras estas frases pasan por las columnas de los periódicos y a través de los micrófonos, este Ejército Rojo "básicamente derrotado", contesta contrataques que obligan a los ejércitos nazis a retroceder y detienen su marcha, llegando las bajas nazis a tener proporciones enormes.

Las madres y esposas alemanas que han perdido hijos y maridos en los campos de batalla orientales, no pueden ser persuadidas por ningún comunicado de Hitler de que todo está bien en el Este. Tampoco puede ser persuadida la mayoría del pueblo alemán de que esta guerra contra la Unión Soviética no es otra cosa sino un loco intento del imperialismo alemán para lograr la dominación nazi del mundo. Informes no censurados de Berlín dicen unánimemente que Hitler no pudo levantar el entusiasmo del pueblo alemán hacia su guerra contra la Unión Soviética. Es una vieja creencia en Alemania de que cuando el gigantesco país ruso estaba del lado de los enemigos de Alemania las calamidades descendían sobre el pueblo alemán. De todos los movimientos que Hitler ha hecho, ninguno ha encontrado el mismo entusiasmo y comprensión que el pacto de no-agresión con la Unión Soviética. Y ninguno de sus movimientos ha encontrado menor entusiasmo, más pasividad y también más resistencia activa que esta guerra contra la Unión Soviética. Porque los trabajadores alemanes y grandes sectores de la clase media alemana entienden, o empiezan a entender, que es su suerte la que se decide en el Istmo de Karelia, en los pantanos de Pripet, en torno a Minsk, en el Beresina y en el Río Prut.

que estáis haciendo, las masas británicas se levantan con entusiasmo espontáneo a saludaros como nuestro aliado valiente. Estamos orgullosos de vosotros. Vuestros destinos y los nuestros están enlazados en un intento noble. De atrás de ambos se hallan los corazones y esperanzas de hombres amantes de la libertad en todas las tierras. Nos esperan días sombrios. Nosotros no titubaremos. Tampoco vosotros. Nosotros enfrentaremos las dificultades con ánimo y confianza, y prometemos la habilidad de nuestros trabajadores, la gallardía de nuestros combatientes y la industria de todos en una camaradería sellada ahora por el sacrificio de los vivos y la sangre de los muertos.

"Llegará el día en que marcharemos juntos por el continente, no a sofuzgar sino a liberar. Cuando el hábito de la libertad barra como brisa de mar por Europa desde Yugoslavia hasta Es-

paña, entonces recitaremos con vosotros las palabras de vuestro gran Pushkin: "Las pesadas cadenas caerán, las murallas se desplomarán a la voz de mando, y os recibirá la libertad en la luz, y los hermanos os devolverán la espada".

"Y entonces ante las tumbas de los que cayeron y ante las tierras arruinadas de los que viven, nos detendremos y nos dedicaremos de nuevo a la tarea de la construcción socialista, a la creación de un nuevo mundo donde la guerra y la explotación cesarán; donde las fuerzas morales controlarán la producción y la dirigirá la ciencia; donde los niños crecerán sin temor, donde la cultura explora profundamente y abre sus ricas fuentes para todos; donde el poder latente de cada hombre, en escala grande, enriquecerá la camaradería común, abarcando todas las lenguas, y todas las razas en el mundo entero."

**CARNETS AL DIA — Esa es la consigna de los MILITANTES DE SAN JOSE — Durante este mes: Todos, absolutamente todos los compañeros pondrán al día su carnet**